
 
  
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 

＜１１月５日午前：茨木市＞（企業誘致なんて夢のまた夢？！） 
 茨木市では企業を誘致したくても工業団地がなく、広い土地もなく、今年の４月から 
企業立地支援チームを作り、市内にある企業をこれ以上市外へ流出させないために、

企業に茨木市の奨励金施策などを紹介し、製造業を中心に企業を（これまでに約６０

社）訪問し、企業のニーズの聞き取りなどを行っているそうです。また、工場周辺に住宅

が建設されたことにより、企業にとってはこれまでになかった生活環境への配慮が必要

となり、行政としていかに企業が操業しつづけたい環境を整えていくかが今後の課題 

です。 

＜１１月５日午後：東大阪市＞（住工（居住地と工場）混在をどう整備していくのか？） 
 東大阪には約６,５００の工場がありますが、操業環境の悪化や工場規模の拡大を 

目的に市外への移転が増えつつあり、今ある企業の操業環境の確保が最重点課題 

だそうです。どのようにして居住地と工場がお互いの環境を侵すことなく共存していける

のかが近々の課題です。 
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火の元に 

ご注意を！！ 

  

～生活・社会そして人・・・すべては政治とつながっている～ 

神 原 宏 一 郎 の 

つ な が り 通 信 

か ん ば ら こ う い ち ろ う 

◆近隣都市に特別委員会視察！！ 
行財政改革・地方分権調査特別委員会で視察に行ってきました。 

＜１１月１３日午後：高槻市＞（中核市への移行は大丈夫？！） 

 中核市への要件は人口 30 万人以上で豊中市も要件を満たしています。高槻市は 2003 年に中核市になりました。中核市

に移行するメリットはいくつかありますが、今回の視察で私は中核市への移行する必要はないという思いに至りました。 

 

実際に企業の市外への流出

を防ぐ策としては漠然とし

ていて、豊中で活用しようと

思える施策や取り組みは私

個人としては発見できま 

せんでした。 

企業誘致を目指す豊中市に

策はあるのでしょうか？ 

《主なメリット》 
①大阪府に権限があった障害者手帳交付が市に 

移譲され 1～2 週間で交付可能になった。 

②保健所と一体となった専門的サービス(乳幼児健

診)等が可能になった。 

③一般廃棄物(市町村対応)・産業廃棄物(府対応)が

ともに市の業務となり迅速な対応が可能になった。 

④国から府を経由していた情報が直接入ってくること

が多くなり、行政対応がスピードアップした。 

⑤財政面では移行に伴う収支差引額が移行した2003

年度からずっと約 8 億円の黒字。 

《主なデメリット（リスク）》 
①権限は移譲するのに府からの税源移譲は一切なし。 

②権限移譲で新たに施設・人員確保が必要。それらを 

市独自でやりくりしなければならない。 

③産業廃棄物の処理に対応するための負担が増加する。 

※四日市市は産業廃棄物の処理費用だけで約 200 億円もかかる予測

で中核市になっていません。 

④高槻市は中核市になることで地方交付税が増加し黒字

収支となっていますが、豊中市が交付団体(地方交付税を

受け取る自治体)でずっといられる保証はどこにもありませ

ん。不交付団体になると移譲される業務・事務にかかる費

用すべて抱え込むことになりかねません。 

デメリットというよりリスクがあるのです！！安易に中核市に移行するのは絶対に危険！！ 

今後しっかり調査・検討・議論をしていかなければいけません。 

 

 

 



 

インフォメーション 

◆１２月議会での個人質問予定 

〒560-0021 豊中市本町 3-1-20 エルビル 2 階 

ＴＥＬ＆ＦＡＸ：06-6854-5664  
平日（祝日は除く）の 10 時から 18 時はスタッフがおります。  

ｙoung_spiritjp@yahoo.co.jp 

http://www.tcct.zaq.ne.jp/positive-square/ 
「つながり日記」毎日 HP で更新中！！ 

※ご希望の方には通信を無料でお届けします。お気軽にご連絡ください。 

 

「つながり通信」をポスティングして頂ける方、 

周りの方に配ってくださる方 大募集！！ 

発行元 前向きひろば ～Positive Square～ 

 

豊中市議会 １２月定例会の予定 

 ◆本会議（初日） １２月３日（月） 午後１時から 

 ◆各常任委員会 

  ５日（水）、６日（木）、７日（金）、１１日（火） 午前１０時から 

 ◆本会議（個人質問） 

  １９日（水）、２０日（木）、２１日（金） 午前１０時から 

 ※変更する場合もございますので、議会事務局まで 

  ご確認下さい。（議会事務局議事課：℡：06-6858-2633) 

 神原の個人質問は 21 日の予定！！ 

ぜひ、傍聴に来て下さい！！ 

 

①職員研修・職員教育に e-ラーニングを活用してはどうか？ 
（注）e-ラーニングとは簡潔に言うとインターネットを使った教育形態のこと。 
 

②補助金公募制度を導入してみてはどうか？ 

（現状に合った事務・業務に補助金が出されているのか非常に疑問です！！） 
 

③提案型公共サービス民営化制度を導入してみてはどうか？ 

（行政の意思で市民や企業に業務を移譲するのではなく、市民や企業に行政が行っている

業務の中で、できそうな業務について提案してもらうことを検討するべきです！！） 
 

④ベルマークの活用を奨励し、各小中学校の備品の充実を図ってはどうか？ 
 

⑤その他（質問当日ギリギリまで調査し続けますので、お楽しみです！！）              
※質問内容は一部変更になる場合があります。 

第 2 回市政報告会を行いました。 

初めて個人質問を行った議会での報告・感想・活動など

をお話させて頂き、来て頂いた方々からの質問や疑問な

どにできる限りお答えさせて頂きました。 

限られた時間の中でしたが、参加者とお話しさせて頂くこ

とで、新たな活力を頂けたように感じました。 

今後も、議会後に市政報告会を 

行いますので、ぜひお越しください。 

☆今回もたくさんの方に来て頂きました → 

有馬富士公園へ 

11 月 4 日お天気にも恵まれこども達と神戸三田にある

有馬富士公園へ              行ってきました！

芝生の上でお弁当             を食べたり、民話

をモチーフにした              ユニークな遊具で

遊んだり、自然の中を散策したりしながらこども達と一緒

に 1 日広大な公園で過ごしました。帰りの車はこども達も

ぐっすり夢の中でした。また、春になったら行こうね！！ 

 好評につき、事前公表！！ 

 

 

調査・研究に基づき、 

議会で質問します！！ 

 


